

Cathédrale Saint-Étienne LORRAINE

Commune : **Metz**

Département : **Moselle (57)**

Historique :

La cathédrale de Metz est un édifice majeur notamment par ses dimensions impressionnantes (hauteur sous voûtes proche de celles d'Amiens). En 1220, est entreprise la reconstruction de la nef de la cathédrale romane dans un parti architectural gothique qui doit beaucoup à Reims. Les parties hautes de la tour de Mutte sont élevées entre 1478 et 1481. Cette tour renferme le bourdon et servait de beffroi municipal. Elle est restée propriété communale jusqu'en 1907 où elle est donnée à l'État allemand.

Description de l'opération :

L'opération concerne la restauration générale de la tour de Mutte. Compte tenu de la hauteur (88 mètres), cette opération se décomposera en 3 tranches, les parties hautes de la flèche (plan de relance) puis la chambre des cloches et enfin la partie basse de la tour.



Protection : Cl. M.H. 16 février 1930

Propriétaire : État

Maitrise d'ouvrage : Direction régionale des Affaires culturelles – conservation régionale des Monuments historiques

Maitre d'œuvre : Christophe Bottineau – architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : juin 2009 - décembre 2010

Montant « plan de relance » : AE : 1,152 M€ / CP : 0,498 M€

Part État (%) : 100%